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Университет и регион - это:
- студенческий юмор и
студенческий опьп в разных его 
проявлениях, анекдоты и 
студенческая быль;
- конкурсы и великолепные
призы:
• олимпиады, тесты, информация 
о ЕГЭ. интервью с теми, кто 

принимает решения, проще 
говоря - с \ 1Рами:

- аналитические материалы 
по проблемам политики,
экономики, финансов, культуры и 
образования;
и много другой полезной 
информации.
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ТюмГУ - университет здорового образа жизни
С 21 сентября по 8 октября в Тюменском госута ; 

ственном университете проводятся Дни здорового об
раза жизни. Подробное расписание мероприятий осен
него цикла читайте на 8-й странице

И
ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ t

провожает след каждого самолета...
ИРЕНА ГЕЦЕВИЧЭто лето было каким-то катастрофичным. Мои коллеги все пишут о том, что произошло в Иркутске и над Донецком. Тема стала до чрезвычайности актуальной. Она касается почти каждого путешествующего и провожающего. Появилась еще и третья категория граждан - которые боятся летать самолетами.Я не собираюсь рассуждать на тему "летать или не летать, кто виноват и что делать". Тем более что мой собеседник не раз повторял, что вот журналисты понаписали. И я признаю за ним право критически относиться к тому, что о них пишут. Потому что про самолеты мы знаем так мало, а про людей, которые поднимают их в небо, и того меньше.Я пригласила в гости летчика, которого знает весь мир. Не только потому, что он совершил почти невозможное десять лет тому назад, подняв свой ИЛ-76 из кандагарского плена. Просто в его послужном списке тысячи километров. сделанных в разные страны и континенты.Владимир Ильич Шарпатов, летчик-инструктор. командир экипажа. Герой России, сразу меня обескуражил, сказав, что и в советское время было не меньше происшествий и катастроф. Просто мы. простые пассажиры, о них мало знали и даже порой не догадывались. И после этого заявления вся придуманная фабула нашей беседы просто рассыпалась. Да. мы сразу условились. что о Кандагаре говорить не будем.

А вот как уходят в небо и потом возвращаются, мне было интересно. Как было вчера и как есть сегодня. Ну почему самолеты падают?- этот вопрос я настойчиво задавала летчику, не раз выводившему свой самолет из разных передряг и прошедшему не одну грозу.... Шарпатов стал летчиком потому, что только о небе и мечтал. Первый полет был в марте 1960 года. Говорит, "никогда не летал на самолете, а тут поднялись, внизу дома, как спичечные коробки". Он прыгал во второй партии. Страшно было, но услышал команду "пошел!"- и шагнул в... бездну. Не с чем сравнить это ощущение легкости, почти невесомости.Потом были другие прыжки, но этот, первый - самый главный. И сколько лет прошло, а ощущения остались. Ощущение легкости и безмерного счастья.Потом был первый полет. Он тоже его помнит. На планере. Сначала сидел впереди инструктора. Все считывал и запоминал до автоматизма. А когда пришло время самому полететь - взлетел, запел и. как полагается, приземлился. Он тогда работал на заводе, а по вечерам учился в авиационном институте. И. конечно, занимался в аэроклубе. Этого показалось мало, и он поступил в авиационное училище гражданской авиации. Благополучно, на все пятерки, окончив его и одновременно институт, уехал в Тюмень. Хотя выбор был и в теплые края. Но предпочёл романтику. Хотя первоначально запаха тайги совсем не было. А вот Ишим - Бердюжье и 

обратно - сколько хочешь. По дороге захватывали всякие деревеньки.Первого друга и коллегу по училищу, Василия Середу, он потерял за три месяца до окончания летных университетов. Был учебный полет. Они попали в пургу, потеряли ориентировку и рухнули. На борту было семь курсантов и инструктор. А через три месяца у Василия родился сын.Так вот первое место работы летчика гражданской авиации Шарпатова было в аэропорту Плеханово. Шел 1965 год. А в аэропорту того времени стояли только ЛИ-2, АН-2, ЯК-12 и вертолеты МИ-1. МИ-4. О том, как работали летчики той поры. Шарпатов может рассказывать часами. Все просто, а вместе с тем и очень даже анекдотично. Порой приходилось ориентироваться по одной избушке. В руках у командира штурвал и карта. Задача решенной должна быть всегда - выполнить полетное задание, долететь до заданной точки, не заблудиться. О каких-то высоких материях думать некогда, надо работать - так он ответил на мой вопрос о том, что "вы ведь всегда помнили, что в салоне пассажиры". На Севере сколько раз было, летели, ориентируясь на озеро или речку, а там ведь этих речушек десятки, озер - сотни. Часто казалось. сбились с маршрута. И всякий раз выбирались. Хотя однажды заблудиться пришлось. Летели они из Ишима в Армизон. Шел снег. Шарпатов был вторым пилотом. Командир - псих невозможный, хотя на земле такой тихо

ня-тихоня". Второму пилоту показалось, что надо взять правее. Сказал - и получил словесную оплеуху от командира. Но случилось то, что слу4 чилось: они на самом деле заблудились, и никакая карта не помогла. И тут, как обычно бывает, один из пассажиров говорит: "Что, ребята, заблудились?" Пришлось лететь назад под чутким руководством сельского гида. Так он отлетал шесть лет. Но до сих пор говорит, что в малой авиации ему работать было гораздо интересней, потому что устаешь, потому что "все четыре часа кряду все врукопашную". То есть штурвал ни на минуту нельзя было отпустить. Какой там автопилот?!.Ему повезло с Тюменью. Тут так все интенсивно развивалось. Новые самолеты, снова учеба, огромные объемы перевозок. Учеба, учеба постоянно. Шарпатов говорит, что у него были хорошие командиры. Они многому научили. И чтобы хвост не поднялся выше головы, и чтоб в полосу вписаться, и т.д. До автоматизма оттачивались движения и уроки держались в памяти, как будто надо бьггь всегда готовым к нестандартным ситуациям, когда на обдумывание решения есть лишь доли секунды. Он говорит, что совсем все на автомате сделать невозможно. Просто профессия научила чрезвычайно быстро принимать решения. Может, потому, что скорости в авиации просто бешеные?
(Окончание на стр.2)
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И провожает след каждого самолета...
(Окончание. Начало на стр. 1)После "кукурузника", гак называли тогда АН-2, он пересел на более комфортный АН-24, потом был АН-26, и всю оставшуюся жизнь в небе Шарпатов провел за штурвалом ИЛ-76. 190 тонн веса, 50 тонн грузов он мог брать сразу на борт. Так что танки Владимир Шарпатов возил, как пирожки. ИЛ-76 первым появился как раз в Тюмени. И за его штурвал сел Шарпатов, потому что только у него было к тому времени два высших образования и первый класс. Он поначалу упирался, но потом оценил масштабы этой машины, которая могла летать по И часов кряду и заправлялась под завязку аж 90-ми тоннами топлива. Такая вот романтика и героизм.Ну, теперь о главном, ради чего я уговорила классного летчика Шарпатова бросить свои плотницкие дела на даче и встретиться с вашим корреспондентом. О катастрофах и слухах. В те советские времена, сказал он, было все в порядке с секретностью. До широкой аудитории ни один случай не доходил. А вот для летчиков каждый такой случай не просто доводился, его разбирали по косточкам. Комиссия дотошно изучала причины и следствие, потом издавался приказ с подробным описанием того, что произошло и почему произошло, что надо делать, чтобы в дальнейшем такое не повторилось. Расследование чаще всего было объективным. Но человеческий фактор в перечне причин катастроф занимал далеко не последнее место. Хотя ошибки неизбежны. Ошибиться может любой, даже самый подготовленный профессионал. Шарпатов за свою летную жизнь похоронил 49 коллег, с которыми рядом работал. В том числе и из родной эскадрильи летного училища. Из 63 окончивших вместе с Владимиром Ильичом погибло 9 человек. А в Тюменской области в отдельные годы было до четырех катастроф. Правда, крушение терпели в основном вертолеты.Все было засекречено, даже известный многим сибирякам омский случай, когда при посадке ТУ-154 случилось столкновение самолета со снегоуборочной машиной, про которую забыл диспетчер. Летчик, заметив машину, пытался снова взле

теть. Но самолет, разломившись пополам, долго катился по полосе, но пути теряя горящих в креслах пассажиров. Диспетчера тогда посадили, а в Омске так и не было официального сообщения о катастрофе. Хотя все люди знали о случившемся.Есть ли разумное зерно в такой сверхсекретности, Шарпатов однозначно сказать не может. С одной стороны, конечно, нельзя замалчивать подобные происшествия, а тем более трагедии. А вот с другой, наверное, для людей все же лучше, если их будут беречь подобным образом. Сейчас пишут в газетах даже о таких простых и штатных ситуациях, как, к примеру, не убралось или не выпускается шасси. Таких ситуаций, когда пилоты сажали самолет на брюхо, много. И что делать в подобных случаях, летчики не просто знают, они отрабатывают свои действия до автоматизма.

- А в вашей практике были ки. Но с другой стороны, многое
чрезвычайные ситуации?- С ИЛ-76 в советские годыничего подобного не случалось Это уникальный для тех времен самолет. И все было хорошо до тех пор, пока не наступила перестройка и авиацией не начали руководить люди, очень далекие от нее. Им в принципе было без разницы, что возить - коров или танки, муку или трактора. А уже сколько грузить...

И в. \адимир Ильич рассказал о том, как приходилось ему летать в тог же самый Китай. Загружали самолет под самую макушку. Перегрузы - это нормальная ситуация. Командир корабля практически не мог ничего поделать с этим безобразием. Попробуешь возмутиться - сразу говорят - "увольняйся". Таких, как Шарпатов, хозяева авиакомпаний не жаловали. Им нужны были извозчики, а не пилоты. И когда терпел крушение самолет с их скарбом, они переживали не за гибель экипажа, а по поводу утонувшего в океане добра. Как это было на Ближнем Востоке в Рос-Эль-Хайме.
- Мы ведь на самом деле лета
ем сегодня на чем придется. 
Наши отечественные самолеты
- уже вчерашний день?- Для своего времени они были очень современными. А сейчас правда устарели и морально, и физичес-

зависит от того, кто управляет этими самолетами.И тут Шарпатов снова привел пример из своей летной практики. Они базировались в Люксембурге. Нужно было перелететь на один из военных аэродромов в Германию. Это было весной, туманы. Подлетели к аэропорту, но немцы не дают посадки. Полоса не подготовлена. Предложили пойти на второй-третий круг. В 

общем, минут сорок надо покружиться вокруг аэропорта, пока они не почистят полосу. Прошло заявленное время, но снова нападал снег. Тогда немцы предложили русскому экипажу самостоятельно принять решение. Шарпатов ответил: "Будем садиться". Зашли, сели, и их встретило огромное количество машин. Для них такой переполох показался совершенно диким. А для немцев было удивительно, что русские в таких тяжелых метеоусловиях благополучно посадили свой тяжелый самолет. Но они взлетали и садились в России и на грунтовые полосы. Так что полсантиметра снега - совсем не повод для такой паники. А если бы они только знали, что из-за тонюсенького слоя снега был устроен такой кипиш, то не стали бы тратить время и горючее на ожидание абсолютно чистой полосы.
- Владимир Ильич, какой у вас 
обычно бывает первая реакция, 
когда вы слышите, что упал са
молет?- Задаюсь вопросом, почему это произошло. Душа болит в первую очередь за экипаж. Когда я был пилотом-инспектором Тюменского управления гражданской авиации, участвовал в разборе таких ситуаций. И всегда в первую очередь защищал экипаж. Все другие службы валят на экипаж. Особенно это легко делать, если пилоты погибли.Что касается донецкого случая, Шарпатов не стал его комментировать. У Героя России тоже есть своя такая история. Они летели над Атлантикой. Почти половину пути прошли, а впереди грозовой фронт. Попытались обойти. Километров на триста отошли в сторону. Поняли, что дальше маневрировать нет смысла, весь океан не обойдешь. Назад лететь - топлива не хватит. Выбрали более-менее просвет и пошли на грозу. Потрясло как следует.А что касается вопроса, было ли когда-нибудь совсем-совсем страшно, Шарпатов задумался и не ответил. Не знал, как ответить. Тогда я уточнила вопрос, "а когда летишь над океаном, то испытываешь состояние абсолютной беспомощности, хотя бы от того, что не выбрать площадку для экстренной посадки?" Он признался, что да, похожие чувства посещали. Ну что тут подумаешь, когда ни островка под тобой?

И я задала ему совсем наивный вопрос о том, "вы, наверное, рады, что закончили летать". А услышала, "я бы еще полетал". На мой аргумент, что сегодня страшно, ведь техника уже старая, да и проблем на земле много, он ответил, что о страхе некогда думать.Когда мы закончили разговаривать с Владимиром Ильичом Шарпатовым, я вдруг поняла, что совершенно не получила ответы на актуальные для сегодняшнего времени вопросы по поводу безопасности воздушных путешествий, и причин того, что происходит в небе над Россией, и как сделать это самое небо бе'з слез. И только потом я поняла, Шарпатов до сих пор остается действующим летчиком, на котором лежит ответственность за выполнение полетного задания. Я так и не дождалась резких суждений по поводу угасания авиации. Хотя он сказал, что страна должна производить свои самолеты, потому что это не только элемент нашей национальной безопасности, но работа, развитие многих отраслей нашей промышленности. А с другой стороны, наши летчики до сих пор могут гордиться своей подготовкой. Только условия для их работы далеки от тех, что имеют их коллеги за рубежом.И мне почему-то вспомнился один эпизод из совсем недавнего прошлого, когда полстраны летало в Турцию за тряпками, чтобы ими потом торговать и иметь каку>^^ш копейку на жизнь. Я видела в СтахГ буле и эмиратском Дубай, как грузят этот шмоточный скарб на борт и как ревниво оберегают свой багаж торговцы. Их за это совсем не надо осуждать. Но мне почему-то кажется, что мало кто из них тогда интересовался тем, а не перегружен ли самолет. Не знаю, как сейчас с этим делом обстоят дела. Из того, что мне рассказал Герой России, могу сделать вывод, что деньги по-прежнему диктуют условия полета. Может, не везде и не для всех.Он побил все мыслимые рекорды, уйдя на пенсию после шестидесяти лет. Не стал дожидаться, когда спишут. Сам себя списал. Правда, недавно сел за штурвал родного ИЛа. Поднял его в небо и отдал штурвал коллеге. Но он по-прежнему следит за тем, что делается в небе. И провожает след каждого самолета. летают везде, как говорят в од^^^ тюменской компании, где есть небо. И отлично прожит день, месяц, год, когда не случается происшествий.

Международному лингвистическому центру
ОЛЬГА ЧИРКОВАЕжедневные звонки из разных стран мира, разноязычная речь - привычная для Международного лингвистического центра ситуация. Но в эту неделю раздавались звонки не обычные. Звонящие из Германии, Франции и других стран поздравляли своих тюменских партнеров с юбилейной датой - 10-летнем со дня создания и успешного функционирования центра.МАЦ Тюменского госуниверси- тета был создан в сентябре 1996 года в рамках проекта Европейского сообщества "Темпус" при активном участии университетов-партнеров из Вулверхемптона (Великобритания), Гренобля (Франция), Эссена (Германия). Сейчас МАЦ, - подразделение Регионального института международного сотрудничества, организующее краткосрочные курсы по английскому, немецкому, французскому, испанскому, итальянскому, сербскому, хорватскому, японскому языку и русскому для иностранцев."Центр сразу же стал вести более широкую деятельность, чем предполагал проект, - вспоминает Г.1 е- легина - директор МАЦ, инициатор и координатор пяти европейских про

ектов "Темпус" в ТюмГУ, член экспертной комиссии Европейского союза по проектам "Темпус" от России. - Нам удалось не только внедрить новые системы для подготовки и переподготовки слушателей, но и буквально с самого начала заинтересовать корпоративных клиентов".Кстати, Международный лингвистический центр, по сути, одним из первых в России стал разрабатывать модульную методику обучения - ту форму, которая так популярна была на Западе, но не имела распространения в нашей стране. Эффективность ее была очевидна. После разработки целой программы разных уровней у тюменцев появилась возможность получать даже международные сертификаты. В октябре 2000 года модульная система была отмечена дипломом Второй международной выставки "Мир без границ", получила одобрение Министерства образования РФ и рекомендована к распространению.Вслед за этим был выигран еще один грант Евросоюза. Финансирование таких проектов приличное - около 500 тысяч евро, потому в 1 юм- ГУ смогли оборудовать мультимедийный класс, расширить техническую базу, в том числе пополнить библиотеку. и обучить преподавателей в уни-

* 10 лет!верситетах-партнерах. В рамках проекта открылись лингвистические центры в ряде филиалов ТюмГУ на Севере, а также в Удмуртском. Ижевском и Омском университетах.А еще, как полагает Галина Валентиновна, создание МАЦ дало большой толчок к возникновению конкурентов в Тюмени - различных центров языковой подготовки. И многие из тех. кто там работает, проходили обучение и переподготовку как раз в МАЦ.Сегодня центр может предложить несколько программ изучения языков, стажировки в ведущих зарубежных вузах (смотрите сайт МАЦ) каждому желающему. Ежегодно здесь проходят языковую подготовку более 800 человек.В планах на следующее десятилетие - продолжать активно развивать корпоративное направление, в котором наработан уже солидный опьгг. К тому же недавно были выиграны гранты программы "Темпус". Один из них - по контролю качества водных ресурсов. так что будут задействованы три факультета. В настоящее время очень популярно направление академической мобильности. Россия пытается вступить в европейское образовательное пространство, а без знания иностранных языков это невозможно.
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И
ЭКОНОМИКА

вновь о росте российского
СЕРГЕЙ РЕУТ

В одной из наших предыдущих статей мы уже писали о том, как в последнее время в российской периодике незримо переплелось обсуждение дороговизны российской жизни и роста богатства россиян.Так, по результатам исследования компании Mercer Human Resource Consulting Москва заняла первое место в списке самых дорогих городов мира. При этом за последний год стоимость аренды офисных помещений в Москве выросла с 750 до 1200 долларов за квадратный метр, значительно обогнав аналогичный показатель в Париже и Цюрихе.В это же время, ударными темпами растет в России количество долларовых миллионеров: их число в прошедшем 2005 году по сравнению с 2004 годом увеличилось на 17,4%, что является третьим показателем в мире после Южной Кореи и Индии.Вообще, как утверждается в ежегодном World Wealth Report, подготовленном инвестиционной компанией Merrill Lynch, количество гло- ^льных миллионеров увеличилось в 0Ю5 году на 6,5%, до 8,7 млн. человек. и к концу прошлого года в руках этих людей сконцентрировалось около 33,3 трлн, долларов. Хотя в США число новых миллионеров выросло на 6,8%, что на 3,1% меньше, чем за 2004 год, Штаты остаются страной, где проживает наибольшее количество богачей - 2,67 млн. человек.В World Wealth Report особо подчеркивается: благосостояние нынешних миллионеров зиждется на том, что эти люди более агрессивно инвестируют, активно направляют средства на развивающиеся рынки и отказываются от участия в сделках с фиксированным доходом.Как отмечает Merrill Lynch, количество ультрамиллионеров - людей, владеющих более чем 30 млн. долларов, - выросло в 2005 году на 10,2% и составило 85,4 тыс. человек. По Мнению исследователей, этим людям ^жалось заработать такие средства, поскольку они сумели удачно вложиться на быстрорастущих рынках Азии, Латинской Америки и Ближнего Во

благосостояния
стока. При этом замечено, что богачи все больше расширяют свою деятельность за пределы родных стран, в частности, 65% миллионеров интересуются зарубежными рынками, а 30% покупают дома за рубежом.С 1996 года, когда Merrill Lynch впервые опубликовал свой доклад, число глобальных миллионеров почти удвоилось. В отчете прогнозируется, что их благосостояние будет расти и дальше, хотя и с меньшей скоростью. В частности, исследователи считают, что в последующие пять лет богачи будут прирастать новыми активами на 6% ежегодно, и к 2010 году их вес достигнет 44,6 трлн, долларов.В это время, польский журнал Wprost опубликовал свою версию ежегодного рейтинга ста самых богатых людей Центральной и Восточной Европы. В 2006 году величина их совокупного состояния выросла на 74% - до 257,5 млрд, долларов. Как и в прошлом году, рейтинг миллиардеров Европы возглавили десять Представителей России.Самым обеспеченным жителем Центральной и Восточной Европы назван губернатор Чукотки Роман Абрамович. Эксперты Wprost оценили его состояние в 19,5 млрд, долларов. В пятерку лидеров вошли также владелец "РУСАЛа" и "Базового элемента" Олег Дерипаска с состоянием 13 млрд, долларов, глава "Альфа-Групп" Михаил Фридман - 12,4 млрд, долларов, хозяин "Северстали" Алексей Мордашов - 12,3 млрд, долларов. Пятое м^сто разделили президент ЛУКОЙЛа Вагит Алекперов и глава Новолипецкого металлургического комбината Владимир Лисин - их состояние журнал оценил в 12 млрд, долларов.Всего в рейтинг Wprost попали 48 россиян. Украина представлена пятнадцатью олигархами, при этом за год число ее представителей увеличилось почти вдвое - в этом году впервые в списке оказались еще восемь украинцев. Кроме того, в списке присутству

ют 14 представителей Польши, девять бизнесменов из Румынии, четверо богачей из Сербии, по три представителя от Чехии и Хорватии, всего по два - от Болгарии и Латвии.По сравнению с прошлогодними результатами большинство российских миллиардеров, возглавляющих список Wprost, взобралось по рейтингу вверх. Больше чем вдвое приумножил капитал Олег Дерипаска - бизнесмен раскрыл классифицированную информацию о принадлежащих ему активах. Михаил Фридман стал богаче на 4,4 млрд, долларов, а Алексей Мордашов - на 6,8 млрд, дохча- ров. Абсолютный рекорд по аккумуляции капитала принадлежит Вагиту Алекперову, чье состояние в 2005 году составляло 3,2 млрд, долларов, а к настоящему времени выросло в четыре раза - до 12 млрд, дохчаров.При этом, Wprost оценивал исключительно личное состояние бизнесменов, а не динамику и капитализацию их предприятий: основная масса российских миллиардеров так или иначе заработала на сырьевом секторе. Не стоит забывать, что Россия - страна больших возможностей, риски ведения бизнеса в стране крайне велики, но чрезвычайно высокая прибыль оправдывает их.Без сомнений отрицать бурный экономический рост в России нельзя.Несмотря на то, что по рейтингу конкурентоспособности стран Россия занимает 75-е место из 117, отставая от Китая (49-е), Бразилии (65-е) и Турции (66-е), наша страна входит в пятерку стран с наиболее высокими темпами роста в мире за последние шесть лет.За последние три года номинальный рублевый валовый внутренний продукт вырос на 100% - с 10,831 трлн, рублей до 21,665 трлн, рублей. Еще быстрее валовый продукт рос в долларовом выражении: если по итогам 2002 года он составлял 345,44 млрд, дохчаров, то в 2005 году - 766 млрд, дохчаров.

Из-за сокращения населения с 2002 по 2005 год примерно на 2% валовый продукт в дохчарах на душу населения рос еще быстрее. Три года назад он составлял 2382 доллара, а по итогах» 2005 года поднялся до 5364 дохчаров. По методике Всемирного банка, которая учитывает номинальный ВВП на душу населения с поправкой на средний курс национальной валюты за последние три года. Россия сейчас находится в группе стран со средненнзким уровнем доходов. Благодаря своим успехам в этом году она. вероятно, обгонит по валовому продукту на душу населения Турцию и Бразилию.Указанные цифры в сочетании с данными об экономическом росте свидетельствуют о росте материального расслоения: ширятся ряды российских миллиардеров, они-то и улучшают статистику. Это среднее арифметическое доходов людей еще не говорит о том. что они стали жить богаче - народ по-прежнему беден.При этом, как мы уже отмечали в предыдущей статье, реальные доходы населения (подсчитанные с учетом инфляции) повысились в 2005 году лишь на 8.3%. А в некоторых секторах сохранились заработные платы ниже 300 дохчаров. Так. самые низкие уровни зарплат сохранились в системе здравоохранения и образования - около 6 тыс. рублей, сельском хозяйстве и лесном хозяйствах - чуть более 5 тыс. руб., в текстильном и швейном производстве - 4.5 тыс. рублей.В это время, российские миллиардеры и широкие массы простых мультимиллионеров проливают на Лондон золотой дождь - самые роскошные особняки в городе уходят за десятки миллионов дохчаров. Ювелирные магазины и безобразно дорогие бутики спешно нанимают рус- скоговорящих сотрудников. Волна русского богатства, на которой выплывают все - от поставщиков Bentley до продавцов белужьей икры - уже 

захлестывает город, все чаще называемый "Москвой-на-Темзе ."Все. кто хоть что-то значит в Москве, сегодня здесь . - говорит М.Старкова, директор лондонской компании Red Square, занимающейся пиаром и организацией всяких мероприятий по заказу богатых русских.Ее клиентура приезжает в Лондон из-за безопасности, налогового климата, благоприятного для офшор ных инвестиций, и относительной близости к Москве - до нее всеп три часа двадцать минут самолетом а если самолет ваш личный, то пилота можно и попросить поднажал ьПо ее словам, не так давно . пришлось организовывать какой-т праздник для своей русской клие1 туры "в одном из дворцов королев ской семьи" - в каком именно, он< говорить не стала. В этом году, всп< минает она. была еще одна интим пая русская вечеринка на 70 чело век, петь на которую специальна привозили Лайзу Минехчи.Никто точно не знает, сколько в Лондоне живет русских. По подсч< там посольства и городских властей, около двухсот тысяч, но говорят, что на самом деле это число гораздо выше. Все более привычными становятся в Лондоне российские гражданские организации, газеты, журналы. выставки и магазины.Джон Росс, отвечающий в лондонской мэрии за экономическую и деловую политику, не сдерживая радости, рассказывает, как экономика Лондона почувствовала на себе приход русских в 1998 году, а сегодня их присутствие оказывает существенное влияние на верхние сегменты недвижимости и розничной торговли.Влияние русских чувствуется настолько сильно, что многие владельцы домов делаю! ремонт специально с учетом русских вкусов. Ремонт идет и в большом доме на холме в Хемпстеде, из которого открывается прекрасный вид на город. Там устанавливают ванны, сауны и прочее в духе швейцарских спа-курортов, что очень нравится модным русским.Странные все это сочетания.
ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ j

СООТЕЧЕСТВЕННИКИ ЕДУТ К НАМ КАК ЗАРУБЕЖНЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ
ГАЛИНА ЕФИМОВА, фото автора

В управлении архитектуры и 
градостроительной политики ад
министрации Тюменской области 
состоялась пресс-конференция с за
местителем губернатора Тюмен
ской области Сергеем Анатолье
вичем Дегтярем. Главная тема об
суждения - содействие доброволь
ному переселению в Россию сооте
чественников из-за рубежа.

В середине июня текущего года 
Президент РФ издал Указ "О ме
рах по оказанию содействия доб
ровольному переселению в Россий
скую Федерацию соотечественни
ков. проживающих за рубежом . 
Была утверждена одноименная Го
сударственная программа и двенад
цати субъектам страны, включая 
Тюменскую область, поручено до 
1 сентября 2006 года, предста
вить в Правительство Российс
кой Федерации проекты соответ
ствующих региональных программ. 
Проект программы по Тюменско
му региону подготовлен департа
ментом экономики совместно со 
всеми отраслевыми департамента
ми области.

"Экономика Тюменской области развивается довольно динамично, а значит, нуждается в дополнительных трудовых ресурсах и, прежде всего, в квалифицированных специалистах в различных отраслях", - отметил Сергей Анатольевич и привел наглядные примеры этого. Динамика роста валового регионального продукта составила 150%, а рост промышленного производства - 139%.Показательна положительная динамика рождаемости - число новорожденных по югу Тюменской области выросло с 9,5 человека на 1000 населения (2000 год) до 12,2 (2005 год). Уровень зарегистрированной безработицы, по данным Тюменьстата, наоборот, заметно снизился.Сергей Анатольевич уточнил, что несмотря на имеющуюся в Тюменской области безработицу, приток новых кадров из-за рубежа не скажется отрицательно на трудоустройстве населения. Новые кадры будут приходить на специально отведенные для них места, а не конкурировать с населением.Государственной программой установлены три категории расселения, что обуславливает индексацию объемов предоставления участникам 

государственных гарантий и социальной поддержки. Наиболее объемная по финансовой помощи со стороны государства категория "А" - в нее войдут стратегически важные для России территории, в частности пограничные районы, которые характеризуются сокращением численности населения. В Тюменской области это актуально для Сладков- ского района, граничащего с Казахстаном.К категории "Б" будут относиться территории, где реализуются крупные инвестиционные проекты, требующие массового привлечения рабочей силы в Тюмень, Тобольск, Ишим, Уватский район.Последняя категория - "В" - территории, которые включают в себя местности с устойчивым социально- экономическим развитием, в которых на протяжении ряда лет наблюдается сокращение численности населения и миграционный отток (Вику- ловский, Ялуторовский и Ишимский район).Последнее решение по распределению муниципальных образований по категориям будет принято в Правительстве РФ.
(Окончание на стр. 6)
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"Настоящего человека
всегда тянет туда, 

где трудно"
0.Шмидт

ЕВГЕНИЯ БАШ
Виктору Михайловичу Деря

бину никогда не хватало времени. Но все шло своим чередом, и жизнь каждый раз подсказывала, когда и чем заняться. Где только не работал и не проявил себя профессор физического факультета Тюменского государственного университета. Преподаватель, а затем и заместитель директора ремесленного училища в Тобольске, преподава

тель, а со времинем - завкафедрой, декан, проректор и, наконец, ректор Тобольского педагогического института, ректор Тюменского педагогического института, который позднее реорганизуется в Тюменский государственный университет, с 1973 по 1984 год - проректор ТюмГУ. А последние 22 года он работал профессором физического факультета.И только накануне своего восьмидесятичетырехлетнего дня рождения Виктор Михайлович вышел на заслуженный отдых. До этого у него никогда даже мысли не возникало бросить работу и сидеть на одном месте. "А что бы я дома делал?..".

Интерес к физике Виктор Михайлович начал проявлять еще в далеком детстве. Учась в школе, он что-то моделировал, строил различные антенны, радиоприемники. К сожалению, ничего не сохранилось, но уже тогда ему было суждено окунуться именно в эту область. Конечно, немного повлияли и школьные учителя. Хотя физика была ближе к сердцу. Но и остальные предметы он не забывал. Вот только пение страдало!.."Поначалу, когда только делал первые шаги в преподавании, не все давалось так легко. Как только начинал читать лекции, по классу слышались какие-то постоянные щелчки. Оказалось, студенты делали из кинопленки маленькие "жучки", и затем в течение лекции "применяли" их. Думал тогда, что это я виноват и ничего из меня не получится. После этого и Л стал что-то придумывать, pac- г. сказывать совсем иначе, чтобы й заинтересовать своих студентов.Даже после занятий ходил к fl ним в общежитие... Так мы и 
Н сдружились!".И В Тюмень Виктор Михай- 
|Н ловим приехал уже с препода- fl вательским опытом. Поэтому 
Н стало намного легче. Но здесь 
|Н со студентами уже не заигры- Н вал. был преподавателем стро- 
И гим. А вообще на любое продвижение по службе соглашался не сразу. Всегда опасался, "а получится ли?". Все просчитывал, продумывал и только потом принимал решение."Досадно, конечно, что сейчас большинство школьников хочет стать юристами, экономистами... Может, у них какие-то корыстные цели: юристам живется вольготнее... Учителям труднее..."."Жизнь прожил не зря!" - утверждает Виктор Михайлович Дерябин. Но самое главное - несмотря на массу забот и огромное количество работы. которая порой давалась с большим трудом, он не жалеет ни о чем. А как сказал ученый, академик Отто Шмидт, "настоящего человека всегда тянет туда, где трудно!".

ИСТОРИЯ ОДНОГО ДОМА J

Тюмень, 
Володарского, 6
Веками считалось, что удел женщины - ведение домашнего хозяйства и воспитание детей. Бытовало устойчивое мнение, что образование 

может только испортить женский характер. Вслед за открытием в 1854 г. Тобольской женской Мариинской школы, в 1855 году тюменский 1-й гильдии купец, потомственный почетный гражданин К.К.Шешуков пожелал выстроить на свои средства каменный двухэтажный дом для женского приходского училища. В апреле 1856 году была сделана закладка здания на пожертвованном для этой цели месте, принадлежавшем К.К. Шешу- кову. Место находилось на углу теперешних улиц Володарского и Семакова. Через два года, в 1858 году, постройка здания и его внутренняя отделка были закончены, а в 1859 году произошло его открытие. На момент открытия в училище было принято 23 ученицы.Просуществовав в виде приход

ского училища один год. Тюменская женская школа 20 августа 1860 года была преобразована в трехклассное училище 2-го разряда на правах уез

дного училища с подготовительным классом. В 1871 году последовала еще одна реорганизация. По приказу генерал-губернатора Западной Сибири А.П. Хрущова Тюменское женское училище 2-го разряда преобразовано в четырехклассную прогимназию с приготовительным классом. Первые несколько лет женской прогимназии (1871-1879) характерны частыми сменами начальниц.К середине 90-х годов XIX века встал вопрос о необходимости преобразования Тюменской женской прогимназии в полную гимназию. В 1904 году прогимназия была преобразована в гимназию, которую возглавила В.М.Тихомирова. В учебную программу добавились новые дисциплины, к обязательным Закону Божьему, русскому языку, русской истории, географии, ариф

метике, чистописанию и рукоделию добавились основы геометрии, география, история и гимнастика. Увеличилась и плата за обучение, по

торая в 1904 году составляла в год: приготовительный класс - 10 рублей, 1 класс - 15 рублей, 2 и 3 классы - 20 рублей, 4 класс - 30 рублей. 5. 6. 7 классы - 50 рублей, 8 класс - 60 рублей. Девушки, награжденные при окончании гимназического курса общего учения золотыми или серебряными медалями и сверх того выслушавшие особый специальный курс дополнительного класса (в Тюменской женской гимназии это был \ III класс), приобретали звание домашних наставниц. Те же, кто не удостоился медалей, получали "одобрительный аттестат" об окончании полного общего курса в гимназии и. прослушав специальный курс в дополнительном классе, пользовались правами домашних учительниц.
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Работа над ошибками,
или Нет худа без добра...

Большое внимание уделялось Воспитанию гимназисток, их нрав- гвенному облику, развитию религиозных чувств. На каждого учащегося на все время обучения заводились кондуитные списки, своего рода личное дело, в котором классный наставник отмечал все добрые и не очень добрые поступки своего ученика. Строго наказывали учениц женской гимназии за появление без надобности на вокзале, а так же на увеселительных вечерних мероприятиях для взрослых. Поводом для увольнения ученицы из гимназии могли стать даже неблаговидные поступки их родителей.С 1908 года В.М.Тихомирову на посту начальницы женской гимназии сменила А.А.Юрис. Она возглавляла гимназию вплоть до октября 1917 года, а затем подала в отставку. Ее место заняла Н.С.Оги- бенина, но ненадолго. В 1918 году Ь женской гимназии должность на- ™альницы была упразднена, а ее функции были переданы педагогическому совету. В мае 1919 г., в самый разгар гражданской войны. Тюменская женская гимназия была закрыта, а в здании временно разместился госпиталь. Но уже осенью следующего года в здании разместилась одна из городских школ - школа № 1.К занятиям первые ученики советской трудовой школы второй ступени № 1 приступили 28 октября 1920 года. В школе-девятилетке с культурно-просветительным педагогическим уклоном выпускников го

Ученики 8 Б класса. 1935 г.

товили для обучения детей в школах первой ступени.После объединения в 1931 году с семилетней школой № 1 имени Павла Павловича Серова она стала фабрично-заводской семилетней.

а позднее - средней школой № 1 имени Серова. Это была не просто старейшая и лучшая в городе школа, решением Министерства просвещения она была признана образцовой школой Российской Федерации.Староста 10 "Б" Н. А. Тарасова вспоминала: "В период нашего довоенного детства и юности мы были большими оптимистами и буквально окрылены каким-то непомерным энтузиазмом, свободой выбора путей в будущее. Мы учились, веселились, пели песни, ставили много театральных постановок, занимались спортом, 

ходили в походы, очень .мобили школу, Родину".Наставники заложили в ребячьи души и сердца любовь к знаниям, жажду жизни, убежденность в идеалах, делали все, чтобы они были 

физически сильными, здоровыми, готовыми к защите своего Отечества. 20 июня 1941 года состоялся седьмой выпуск. Школьный выпускной бал... Прогулки по Гилевской роще, мечты, грезы... И лишь чуть грустно от близкой разлуки с друзьями. Это был удивительно дружный выпуск, но ждали их не студенческие аудитории. Через два дня прозвучало сообщение по радио о начале войны. И пошли молодые, еще не возмужавшие ребята - надежда страны, ее будущее, защищать Родину. А в бывших школьных классах разместился военный госпиталь для раненых...
...Старинное красивое здание из красного кирпича на углу улиц Семакова и Володарского - памятник архитектуры начала XX века (сейчас это - административное здание Тюменского государственного университета). Металлические лестницы с чугунными перилами, высокие потолки. Широкие прямые коридоры... а по сторонам когда-то были многочисленные классы.
И самое последнее, в музее ис

тории вуза открыта выставка 
"Из истории здания по улице Во
лодарского, 6". На ней представ
лены фотографии, документы, 
отражающие историю этого при
мечательного дома, судьбы лю
дей, когда-то окончивших гим
назию, а позже и школу. Выс
тавка будет работать в тече
ние месяца и приурочена к Дню 
университета.

АЛЕКСАНДР КУДРЯВЦЕВВсю жизнь учишься. Учишься, давно окончив университет. Учишься педагогическому мастерству, методике проведения научных исследований, в творческих поисках, работая с архивными музейными материалами. Учишься на ошибках. По твоей вине и не совсем, когда стараешься понять диктофонную запись отвратительного качества. Когда в глубоком цейтноте пытаешься включить свою память, не отличающуюся объективностью в сравнении с аудиозаписью. И вот она - досадная ошибка, словно фурункул, внезапно вырастает на гладком месте, в котором ее не ждешь, в тексте, в котором не сомневаешься...В материале "Встречи - это времени вкус" (№ 29-30) я рассказывал о юбилейных торжествах, прошедших на физическом факультете. И полностью разделяю критическое негодование одного из любимейших преподавателей факультета И.И.Курзаева по поводу имени его однокурсника, лучшего друга в течение всей жизни - Александра 
Прохоровича Попова. Поскольку в любой ситуации следует найти позитивное решение, пусть сделанная ошибка будет поводом поведать читателям о замечательном человеке, фронтовике, выпускнике исторического факультета ТГПИ 1954 года, которого так обожали и уважали более младшие сокурсники...Учиться в пединститут Александр поступил, уже имея немалый жизненный опыт. Во-первых, это фронт, где после тяжелого ранения в 1942 году он потерял правую руку. Но это не помешало ему стать первым секретарем Омутинского райкома ВЛКСМ еще до поступления в ТГПИ и обзавестись семьей. Проживая в одной комнате общежития с Ильей Курза- евым, студентом физмата, также испытавшим невзгоды военного лихолетья, они тесно сдружились. Илья помогал Александру в бытовых делах, а тот одаривал своего приятеля конспектами лекций по общественным дисциплинам, написанными каллигра

И.И.Курзаев (слева) и А.П.Попов

фическим почерком левой рукой! Оба - отличники учебы (а Александр Попов еще и Ленинский стипендиат). они на 2-3 курсе включились в руководство общественной жизнью пединститута: Илья - профсоюзной. Александр - комсомольской.И даже после окончания ТГПИ их судьбы были похожи: по распределению Илья стал школьным учителем физики в далеком Голышма- ново, а Александр попал в с.Ситни- ково и вскоре был назначен директором сельской шко.\ы. Организаторский талант подтянутого человека в черном френче военного времени был замечен, и спустя некоторое врем его переводят в Омутинский районный центр, где А.П.Попов строю новую, каменную, школу.Судьба снова свела двух дру и при работе в просветительском об- щесп е "Знание": И.И.Курзаев при езжал в Омутинское, чтобы читатг лекции о международном положены, труженикам сельского хозяйства. При ею таланте рассказчика усп. • таким лекциям был обеспечен А.П.Попов, невзирая на инвали,. ность свои знания довез даже до дале» ч о вьюжного Салехарда!Частые встречи двух .моден и дру кба "домами" продолжались всю жизнь и в Тюмени. Илья Иванович стал преподавателем физико-математического факультета ТГПИ, а затем и университета, Александр Прохорович заведовал системой кадрового обеспечения торговых организаций. И лишь смерть А.П.Попова в 2СЭ1 году разлучила их. Остались две фотографии, сделанные в 1954 и 2000 году - как будто бы специально. по заказу к данной заметке. Очевидно, что в жизни далеко не все случайно. Даже ошибки. И они позволяют узнать что-то новое. Извлекая полезный, но горький урок д\я себя, еще раз приношу искренние извинения, родными и близкими А.П.Попова, а также И.И.Кур- заеву, доброму.«трогому и одновременно справедливому Учителю. Пользуясь случаем, хочу еще раз поздравить Илью Ивановича со знаменательным юбилеем.
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Студент - счастливое существо
ОЛЬГА ЧИРКОВА

Вот уже 30 лет в Тюменском государственном университете пре
подает Любовь Васильевна Алексеева. Эту хрупкую и нежную женщи
ну знают выпускники всех факультетов: за эти годы она познакомила 
с тонкой и сложной психологической наукой многих студентов. Сегодня 
она преподает на факультете психологии, а также является судебно
психологическим экспертом.

Впрочем, психология, без которой ей трудно представить свою жизнь, 
случайно стала ее профессией. Выпускница сельской школы в Астрахан
ской области была намерена поступить в Московский университет на 
биологический факультет, но попытка оказалась неудачной. Знаком
ство в общежитии с абитуриентами факультета психологии изменило 
ее намерение.

Л.В.Алексеева, профессор кафедры общей и социальной психологии 
ТюмГУ, кандидат психологических наук, автор книг "Проблема юри
дически значимых эмоциональных состояний", "Практикум по судеб
но-психологической экспертизе", "Юридическая психология", "Психо
логия субъекта и субъекта преступления".

- Любовь Васильевна, получа
ется, что вы выбрали профес
сию, что называется, за ком
панию?- Нет. Просто от этих ребят я получила информацию о науке, про которую ничего не знала. К тому же они оказались очень интересными людьми. Спустя столько лет помню то удивление и очарование, которое испытывала от рассуждений о человеке в психологическом ракурсе. Это оказалось мне ближе.
- Сегодняшние ваши студен
ты, будущие психологи, по ва
шим наблюдениям, осознанно 
выбрали профессию?- Да, я вижу у многих осмысленный выбор. Среди наших студентов есть те, кто проучившись в других вузах или на других факультетах, их оставили и пришли на наш.
- Можете ли вы назвать, по ва
шему мнению, самое главное от
личие обучения в МГУ и Тюм
ГУ на факультете психологии?- В наше время на факультете психологии МГУ преподавателями работали живые классики, ученые с мировой известностью: А.Р.Лурия, А.Н.Леонтьев, Б.В.Зейгарник, П.Я.Гальперин. У нашего факультета все еще впереди.
- Каким образом вы оказались 
в Тюменском университете?- На первый взгляд прозаично: приехала по распределению. Однако Тюменский край ассоциировался с чем- то романтичным, связанным с песней о геологах-работягах, и очень привлекал.
- Легко ли вам было войти в 
профессию?- Пожалуй, нет, ведь профессия- двойная, одно дело - преподавать, другое - быть в психологии. Представляя работу учителя, мне казалось скучным повторять одно и то же в трех-четырех параллельных классах. Однако то, что ожидало меня, совершенно нельзя было представить! За две недели (сначала по числителю, потом по знаменателю) я 18 раз повторяла одну и ту же тему в подгруппах на ФРГФ. За время работы на разных факультетах отметила, что студенты на разных факультетах имеют специфику. Например, биологи - работящие, добрые, филологи - претенциозные, историки - умные, истинные гуманитарии, юристы - прагматичные, взрослые.
- Чем вас заинтересовала юриди
ческая психология, направление 
жесткое и совсем не женское?

ЮБИЛЕИ В ПРОФЕССИИ j

- Тешу себя надеждой, что мой выбор связан со стремлением к справедливости. Так получилось, что и этот выбор сделан тоже, на первый взгляд, случайно. На кафедру пришел следователь из областной прокуратуры и попросил провести по одному уголовному делу судебно-психологическую экспертизу обвиняемому. Нужно было ответить на вопрос, не находился ли он в момент совершения преступления в состоянии аффекта. Вначале мы работали группой, потом коллеги обратились к другим практикам, а я продолжила проводить экспертизы уже самостоятельно. Они забирали довольно много времени и сил, но давали уникальный психологический опыт. Своим студентам я признавалась, что люблю подэкспертных больше, чем студентов.
- Но это же парадокс!- Да нет никакого парадокса. Студент, по большому счету, - счастливое существо. Любой под экспертный, будь то потерпевший или обвиняемый, - это человек, попавший в беду. Даже если это взрослый - это человек, по каким- то причинам не сумевший решить проблемную ситуацию, возникшую у него в жизни. А что уж говорить о потерпевших - детях!
- Любовь Васильевна, как бы 
вы прокомментировали выра
жение "убийцами рождаются, 
но не все становятся"?- Потенциально каждый человек может совершить преступление, ведь он свободен в выборе сделать себе такое позволение или воздержаться от него. В нем тот же смысл, что и в выражении "не рождаются, а становятся". Хотя до сих пор живучи теории врожденной преступности и вытекающие следствия из этих теорий, на мой взгляд, трагичны. Так, Ч.Лом- брозо выделил комплекс внешних черт преступной личности на основании признаков, отмеченных у заключенных в тюрьме. Так вот, в отличие от этого суждения, он предлагал не дожидаться, когда человек с узким лбом, тяжелыми челюстями, сросшимися мочками ушей и т.п. совершит преступление. Вполне достаточно его "измерить, взвесить и повесить". За время экспертной практики мне не попался ни один человек с признаками "по Ломброзо", я их встретила на улице, причем в одном месте и большой группой около дворца "Нефтяник". Правда, настроены они были мирно. Как оказалось, эти крепкие ребята съехались на соревнования по боксу.

- Ваша экспертная деятель
ность отразилась на восприя
тии людей и отношении к ним?- Не столько экспертная деятельность повлияла, сколько ужесточение жизни в целом и преступленийв частности по сравнению с советским временем. Однажды в Москве мне захотелось погулять по Ботаническому саду. Я специально час туда добиралась, меняя транспорт, прошла метров 200 вглубь по аллее и поймала себя на мысли, что мне неспокойно в таком уединении и лучше будет вернуться. Понятно, что вернулась я не потому, что юридический психолог.
- Юридическая психология вы
зывает интерес у студентов?- Да, они активно идут на эту специализацию. К тому же нередки случаи, когда студенты выбирают пенитенциарную психологию, хотят на практику попасть в колонию. Что меня очень удивляет. Это же свободный выбор быть за решеткой! Нашим студентам хочется работать с проблемными и даже опасными людьми, они хотят помогать им, изменять их. Что тут сказать? Наверно, они - хорошие люди. По юридической психологии каждый год защищаются дипломные работы. И мне кажется, что они относятся к наиболее интересным исследованиям, выполненным на факу льтете.
- Любовь Васильевна, как вы 
считаете, будет в дальнейшее 
спрос на юридических iichxOF 
логов?- Думаю, да, поскольку, как считают юристы, преступность неискоренима. Таких специалистов сейчас готовит ряд вузов в стране. Однако у нас есть проблема с устройством на работу выпускников. Основная - требуются специалисты со стажем. Были случаи также, что, устраиваясь в систему УВД, выпускники "забраковывались" медкомиссией. Как ни странно, даже в связи с недостаточным весом!
- Какими для вас стали эти 30 
лет в университете?- За это время произошли разительные перемены в стране, в Тюмени, в университете и во мне, конечно. Большинство из них - к лучшему. Одним из выдающихся для меня событий стало создание факультета психологии. Работа, взаимоотношения с людьми, да и жизнь целом оказались гораздо сложне^^ чем я представляла в юности. Груза стажа я не чувствую, все еще продолжаю учиться. Хочу отметить то, что осталось прежним. Это теплота, которая идет от коллег и студентов, любовь и преданность друзей и подруг. большинство из которых также давно работают в университете.

СООТЕЧЕСТВЕННИКИ ЕДУТ К НАМ
(Окончание. Начало на стр. 3)В областной программе выделены 4 основных приоритета. Предусматривается привлечение высококвалифицированных специалистов из числа соотечественников, проживающих за рубежом. "Это делается, во-первых, - подчеркнул Сергей Анатольевич, - для реализации перспективных инвестиционных проектов, установленных Стратегией развития области; во-вторых, для создания Западно-Сибирского инновационного центра нефти и газа и реализации взаимосвязанного с ним проекта развития городской среды города Тюмени; в- третьих, для развития инфраструктуры туристической индустрии и, наконец, в-четвертых, для развития сельскохозяйственного производства, в том числе ведения мелкотоварного производства на базе личного подсобного хозяйства на имеющихся свободных землях '.Все специалисты, пожелавшие переехать в Россию на постоянное место жительства, и соответственно, работы, будут обеспечены жильем. "Для временного проживания во всех территориях создается маневренный жилищный фонд. На этапе приема и адаптации соотечественников будут решаться в соответствии с действующими в Тюменской области условиями и правилами. При этом Правительством 

области планируется за счет средств областного бюджета оказание господдержки жилищного обустройства соотечественников в форме субсидирования процентной ставки за ипотечный кредит на строительство или приобретение жилья", - пояснил заместитель губернатора. Программа будет реализовываться в Тюмени, Тобольске, Ишиме, Уватском, Вику- ловском и Сладковском районах.Все прибывающие в рамках программы соотечественники будут в обязательном порядке обеспечены социальными гарантиями. В целом структура проектов переселения включает в себя анализ общей характеристики территории, оценку потребности в рабочей силе и возможность территории в ее приеме и обустройстве.Тюменская область, исходя из возможностей по трудоустройству и специфики принимаемых территорий, планирует принять четыре тысячи человек, или тысячу семей, из расчета: состав семьи - четыре человека, два из которых являются нетрудоспособными. Непосредственно в Тюмень приедут 400 квалифицированных специалистов из числа соотечественников."Основной стимулирующий рычаг - участие принимающих организаций в жилищном обустройстве переселенцев. Мы исходили из двух задач - если говорить об успешных инве

КАК ЗАРУБЕЖНЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫстиционных проектах, то, естественно, долю финансовой и организационной нагрузки на себе должны нести те организации, которые непосредственно приглашают на реализацию своих проектов специалистов. Этим мы преследуем снижение финансовой нагрузки на бюджеты всех уровней, прежде всего на областной и муниципальный. Расходы, связанные с привлечением, размещением и обустройством, лягут в основу льготного налогообложения предприятий", - сказал Сергей Анатольевич.Кроме этого, будет реализована государственная поддержка в сфере АПК. По соглашению с департаментом агропромышленного комплекса для организации и обустройства личного подсобного хозяйства каждой семье будет выделена государственная поддержка в размере 100 тысяч рублей. Планируется, что это поможет в создании сильных фермерских хозяйств.Тюменская область практически готова принять будущих переселенцев. Только вот откуда они узнают о том, что их здесь ждут? "Министерство иностранных дел РФ через своих представителей в странах дальнего зарубежья уже ведет агитационную работу - разъясняют потенциал регионов, которые вошли в число 12 пилотных. Ощущается явный интерес к этому проекту". - сообщил Сергей Анатольевич.

Упор проекта делается на привлечение соотечественников. Знание русского языка само собой разумеющееся. Многие, кто хотел переехать обратно в Россию - уже переехали. А тем. кто не смог пересечь границу, надо помочь в рамках этого проекта.Вопрос о переезде из одной страны в другую - серьезный шаг в жизни каждого человека, и принимается он не раз в полгода. Уровень образования квалифицированного специалиста предполагает как минимум одно высшее образование. Трудовые отношения между работником и работодателем будут регулироваться трудовым контрактом или договором. Нет разницы. из какой страны человек, - главное чтобы он соответствовал потребностям тех или иных проектов, осуществляемых на территории Тюменской области. Рассматриваются программы переселения в тесной связи экономической с эффективностью и делаем ставку на дорогую квалифицированную рабочую силу.В программе заложена информация о том. по каким профессиям и в каком количестве необходимы специалисты. Четко определена структура профессий и квалификаций специалистов. необходимых предприятиям области, и эта информация уже размещается за рубежом. чтобы у каждого человека было четкое понимание - куда и зачем он едет, и нс было допущено никаких сбоев.
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Новые открытия и приключения археологов - 2006
С.В.БЕРЛИНА.Н.П.ПУТИЛОВАНачиная с 1964 года, ежегодно студенты-историки проходят археологическую практику. В этом году как обычно полевой сезон начался в июле. В экспедицию под руководством А.В.Матвеева и Н.П.Матвеевой отправились студенты - первокурс ники, старшекурсники, специализирующиеся по археологии, школьники.В этом году студенты-практиканты традиционно проводили раскопки в Исетском районе, который наряду с Заводоуковским и Упоровским, входит в состав знаменитой Ингальской долины. Эту местность давно облюбовали тюменские археологи, проводя там ежегодные научные исследования в течение уже почти 30-ти лет. Во многом нетрадиционным для экспедиции этого года стало проведение раскопок в Вагайском районе Тюменской области, к изучению которого наши археологи обращались редко, проводя в основном разведочные работы, направленные на поиск новых памятников, а также изучали состояние открытых ранее.Одна из групп археологов попала ^а раскопки Коловского городища, которое расположено на р. Исеть и изучается вот уже шестой год. В этом году ребятам посчастливилось покопать первую из трех площадок городища - самую укрепленную и ценную в глазах ее обитателей во все времена. Почему во все времена? Потому что Коловское городище не только сложноструктурированный памятник, имеющий три линии обо

роны из валов и рвов, и четыре посада за пределами городка, но и один из уникальных в плане проживания на нем. Это место люди освоили еще в эпоху позднего бронзового века, жили там в раннем железном веке и в Средневековье, почти чуть ли не две тысячи лет с X в. до н.э. до X - XII вв. н.э.Результаты раскопок всех очень порадовали - нашли и изучили четырехкамерное жилище раннего железного века, которое располагалось вдоль мыса и одной камерой поворачивало вдоль вала внутрь площадки. Все комнаты-камеры были прямоугольных очертаний, в каждой нашли очаг, а по краям камер располагалось множество столбовых ямок и канавок от стен жилища. Кроме того, на территории поселения были найдены человеческие кости - останки погребенных когда-то людей, возможно, одного из них похоронили, когда покидали поселение. По лежавшей рядом керамике было установлено, что это средневековое погребение. А другое погребение носило, скорее всего, ритуальный характер - кости человеческого черепа лежали над столбовой ямкой около очага в центре жилища. Помимо этих открытий, во время раскопок были сделаны другие уникальные находки - редко встречающиеся предметы мелкой пластики. На полу жилища раннего железного века были найдены игрушки - глиняные статуэтки лошадки и, возможно, оленя.Кроме жилой площадки удалось изучить и часть оборонительной стены - там были раскопаны остатки деревянных клетей вала, внутрь кото

рых обитатели ссыпали мусор и грунт с территории поселения, мелкие ветки и сучки, оставшиеся от строительства. Сохранность была настолько хороша - а дереву уже около 1 500 лет - что сохранились остатки березовой коры на бревнах, и, самое удивительное, остатки мелких сучков, листьев и сережек березы - такой маленький факт позволит ученым установить время года строительства крепости, которая позднее погибла в огне.Другая группа практикантов в это время усердно искала грунтовые мо

гильники в окрестностях Коловского и расположенного недалеко от него Красногорского городища. В течение многолетних раскопок в Ингальской долине был хорошо изучен погребальный обряд населения раннего железного века, которое хоронило своих 

предков под высокими насыпями земли - в курганах, что позволяет легко найти их. А в бронзовом веке и в Средневековье люди предпочитали хоронить предков в грунтовых могильниках - как и мы сейчас. Поверхность таких кладбищ очень быстро выравнивается, и у археологов возникают сложности, связанные с их 

обнаружением. Для этой цели они разбивают раскопы в виде траншей шириной 1 м и длиной 10, 20 м и до 100 м. К сожалению, могильники этих эпох найдены не были, но буквально в последний день ребятам повезло - нашли совсем распаханный, но не раз

грабленный, курган раннего железного века. В погребениях, помимо скелета, сосудов с сопроводительной пищей и останков жертвенных животных, были найдены и бронзовые колокольчики, которые древние люди использовали как украшение.Одновременно в июле одна из групп практикантов работала в Тюмени. Они изучали Чимги-Туру (Царево городище) - столицу Тюменского ханства, одного из самых ранних государственных образований Западной Сибири. Ребята нашли наконечники стрел, ножи, остатки битой посуды, в том числе золотоордынской.А в августе четвертая группа сту дентов-практикантов поехала в по таежную зону в Вагайский рай*1. Тюменской области - на берег Иртыша, искать место последней битг дружины Ермака с воинами х< Кучума. Это место, судя по летог. ным источникам, находилось около т называемой Ермаковой перекипи протоки в основании большой изл чины Иртыша. Студенты приня. участие в археологической разведи помогая научным сотрудникам ун: верситета решать стоявшую nepi ними задачу поиска археологически свидетельств этого события.В конце смены всех ожидало традиционное посвящение в археологи. О подробностях этого мероприятия знают только те, кто сам его прошел - а в дальнейшем загадочно улыбаются и хранят его тайну. Так закончились трудовые будни еще одной археологической экспедиции, открывшей для науки много нового и неизвестного ранее.
СКОРАЯ ПОМОЩЬ i

ВНИМАНИЕ! ЛЮБИТЕЛИ" И "ПРОФЕССИОНАЛЫ ГОЛОВНОЙ БОЛИ, ВАМ ПОСВЯЩАЕТСЯ...
НАТАЛЬЯ МАЛЯРЧУККо мне как к доктору очень часто обращаются за первой медицинской помощью студенты и преподаватели, у которых буквально раска- Гшается голова, при этом объем окания помощи ограничивается лишь просьбой, дать таблетку от головной боли. К сожалению, многие не понимают, что прежде чем дать такую таблетку, необходимо хотя бы знать характер этой боли: давящая, пульсирующая, как обруч охватывает всю голову, разлитая и др. Описанные характеристики могут помочь определить причину боли, и возможно, справиться с ней без лекарств.Например, очень часто бывает функциональная головная боль напряжения, которая возникает в результате постоянного напряжения мышц затылка и плечевого пояса. Она распространяется от мест прикрепления мышц по всей голове.Спровоцировать данный вид головной боли могут следующие ситуации:• реакции на острую травму или острый конфликт (головные боли после волнующих или тягостных переживаний);• обида, враждебность и гнев;• переутомление и внутренние или внешние перегрузки на фоне конфликта, связанного с признанием собственной значимости;• чрезмерные притязания и слишком большие ожидания успеха и признания. Они приводят к разочарованию, особенно тогда, когда их изживание задерживается чувством вины, исходящим из детства.Чаще всего лица, страдающие от данного вида головных болей, - выходцы из семей, где очень высоко ценятся разум и достижения. Родители нередко сами были людьми деятельными и не могли уделить своим детям ни достаточно тепла, ни времени и терпения, отводя мало внимания даже собственным телу и чувствам, а также 

общению. Дети усваивают концепцию, что они живут не радгГсебя, а прежде всего для своей рациональной деятельности. Они все больше идентифицируются с родительской концепцией достижений и привыкают к давлению извне. Неспособные расслабиться или получать удовольствие, они сами теперь подставляют свою голову под это давление, выбирая себе такие цели, которых они не в силах достичь.Очень часто лица, испытывающие данный вид болей, имеют определенные личностные характеристики. У таких людей отмечается склонность сделать все не просто хорошо, добросовестно, а наилучшим образом. Для них характерны следующие высказывания: "я все сделаю сйм", "я ничего не делаю наполовину", "прежде всего работа", "у меня нет времени". Им свойственны повышенная эмоциональность, затруднения в двусмысленных ситуациях, сильная потребность в социальном одобрении и альтруизм, часто сопровождаемый чувством вины из-за недостаточной альтруистичности. Результатом является хронический стресс, поскольку эти люди менее способны защитить себя от чрезмерных требований со стороны других, испытывают слишком сильное чувство вины, чтобы избегать обременительных задач, и скорее уступят, чем дадут себя вовлечь в неприятную конфронтацию с окружающими.Человек с головными болями находится в двойственном положении. С одной стороны, он стремится серьезно и активно работать головой, а с другой - эта самая голова из-за болей являет собой удручающее препятствие. Происходит неосознаваемое символическое отражение подавляемых чувств. Если голова человека все время испытывает давление (давление деятельности), то она "должна" начать болеть. Кроме того, головная боль является способом для разгрузки. Если, например, гнев или разочарование проявляются в головной боли, 

то человеку и его окружающим обычно легче принять телесную симптоматику, чем психическую.Нередко за помощью обращаются преподаватели, испытывающие приступы мигрени - особую форму головных болей, характеризующуюся преимущественно латеральной пульсирующей болью (чаще в области висков), тошнотой, рвотой, светобоязнью и сопровождающейся неврологической симптоматикой. Причина приступа мигрени - начальное спастическое сужение мозговых сосудов. В дальнейшем происходит расширение артерий с формированием отека, который поддерживает болевой синдром в течение часов или дней.Чаще всего для таких людей характерна высокая интеллектуальность, но слаборазвитая эмоциональная сфера. Это обязательные, добросовестные, аккуратные, неуклонно стремящиеся к достижениям и успеху лица, которые тем не менее терпят крушение, почти достигнув своей цели. Эти люди часто демонстрируют подавленную враждебность, которая, по Fromm-Reichmann (1959), "представляет собой враждебную завистливую установку, специфически направленную против интеллектуальных достижений других".Следовательно, мигрень можно рассматривать как "жульничество". Она служит сокрытию душевных конфликтов, которые человек "не должен" сообщать окружающим. Приступ мигрени может давать ему элементы вторичного удовлетворения, так как дает возможность манипулировать семьей или наказывать окружающий мир.Результатом болезни может стать замкнутая жизнь людей с головной болью: трудно быть приятным в общении, когда тебя преследуют постоянные головные боли. Но отсутствие социальной поддержки может и само по себе считаться стрессовым фактором, способным повышать риск возникновения головной боли. Чувство 

одиночества и покинутости может быть не ощущаемым, но в то же время мощным источником головной боли у людей, уже предрасположенных к ней биологически.Что касается некоторых специфических типов стрессовых факторов, являющихся наиболее сильными возбудителями головной боли, то среди них - работа под руководством требовательного и сурового начальника, несчастная жизнь в семье, то есть те стрессы, что являются хроническими или непреодолимыми, и представляют собой наибольшую опасность.Психотерапевты считают, что ключ к предотвращению головной боли состоит в том, чтобы человеку просто стать менее восприимчивым. Что можно посоветовать людям, испытывающим подобные головные боли?• Чем больше вы освободите себя от хронической потребности в одобрении со стороны окружающих, тем лучше вы сможете развиваться, уважать и понимать себя.• Не бойтесь высказываться и выражать свои эмоции. Это лучше, чем аккумуляция в себе отрицательных переживаний (в форме возмущения и расстройства).• Осознавайте пределы своих возможностей. Вы не можете достать до неба, но вы не должны испытывать вину из-за того, что у вас нет крыльев. Работайте в меру своих сил и старайтесь чувствовать удовлетворение от работы.• Не старайтесь угодить всем. Это неизбежно приведет к тому, что вы так или иначе будете обманывать себя.• Привыкайте к позитивному мышлению. Как бы вас ни беспокоило то, что у вас чего-то нет, напоминайте себе о том, что у вас есть что- то другое.• Раньше вставайте по утрам. Многие люди, склонные к головной боли, отмечают, что они могут предупредить возникновение приступа, 

если встанут с постели на десять-пятнадцать минут раньше. Хорошее самочувствие в течение всего дня стоит нескольких минут потерянного сна.• Поскольку напряженные мыш- - цы, особенно в области плеч и шеи, являются частой причиной головной боли, расслабление их в результате применения массажа, АФК. дыхательных упражнений может быть эффективной превентивной мерой.• Плачьте. Плач - лучший способ дать выход стрессу, с которым может сравниться разве что громкий, пронзительный крик.• Чаще улыбайтесь и смейтесь. Исследования показывают, что при этом происходит высвобождение эндорфинов - естественных веществ, способных улучшать настроение. Улыбка может заметно поднять ваше состояние духа, даже если вы не думали об этом.• Используйте чувство юмора. Суть чувства юмора не в том, чтобы видеть комическое там, где оно есть, а в том, чтобы воспринимать как комическое то, что претендует быть серьезным, то есть суметь отнестись к чему-то волнующему как к малозначащему и недостойному серьезного внимания. Юмор и смех помогают по-новому взглянуть на свои проблемы, снизить их субъективную трудность, а значит, и психическое напряжение. Кроме того, смех помогает корректировать свою самооценку, предотвращает формирование мифов о себе и своей работе, таких, как "я не имею права ошибаться", "я должен быть во всем примером" и т.п. Умение смеяться над собой свидетельствует о развитой способности к са- морефлексйи. Смех приводит к падению тревожности и мышечного напряжения (эффект релаксации), способствует углублению и урежению дыхания, насыщению крови кислородом, нормализации сердцебиения.Ясной вам головы и крепкого здоровья!
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СТАС ГЕЦЕВИЧ

Центр оздоровительной 
физической культуры ТюмГУК началу нового учебного года многие из нас успели с пользой для себя провести время отдыха. Мы приступаем к работе свежими и окрепшими. Но чтобы поддержать наше физическое состояние и драгоценное здоровье. Центр оздоровительной физической культуры Тюменского государственного университета приглашает в гости.Уже с сентября 2006 года Центр осуществляет набор в абонементные группы по различным направлениям занятий: оздоровительная аэробика (силовой тренинг, калланетика, йога, бодиф- лекс, танец живота, фит-бол), настольный теннис, общая физическая подготовка (группа здоровья). Опытные тренеры и преподаватели рады видеть всех желающих. Стоимость абонемента при занятиях 2 раза в неделю составляет 800 рублей в месяц (1 занятие - 100 руб.). Для студентов и сотрудников ТюмГУ значительные скидки. По всем интересующим вас вопросам можно обращаться по адресу: ул. Ленина, 6, ЦОФК ТюмГУ, или по тел. 25-15-91.С 21 сентября по 8 октября 2006 года будет проводиться ряд мероприятий в рамках Дней здорового образа жизни в ТюмГУ:

21.09.2006г. (чт.) - общеуниверситетский легкоатлетический кросс первокурсников в Центре зимних видов спорта (ул. Барнаульская, 41);
25.09.2006г. (пн.) - первенство ТюмГУ по пулевой стрельбе среди студентов (тир ИФК, ул. Пржевальского, 37);
26.09.2006г. (вт.) - первенство ТюмГУ по пулевой стрельбе среди сотрудников и преподавателей ТюмГУ (Тир ИФК, ул. Пржевальского,37);
27.09.2006г. (ср.) - легкоатлетический кросс среди студентов факультетов и институтов ТюмГУ в Центре зимних видов спорта (ул. Барнаульская, 41);
28-29.09.2006г. (чт.-пт.) - первенство ТюмГУ по гиревому спорту (ИФК, ул. Пржевальского, 37);
02.10.2006г. (пн.) - блиц-турнир по мини-футболу среди студентов ТюмГУ (ул. Красина, 19);
04.10.2006г. (ср.) - общеуниверситетский День здоровья.
05.10.2006г. (чт.) - первенство Института физической культуры по легкоатлетическому кроссу в Центре зимних видов спорта (ул.Барнаульская, 41);
06.10.2006г. (пт.) - мастер-классы по спортивной и оздоровительной аэробике в ЦОФК (ул.Ленина, 6);
07.10.2006г. (сб.) - участие в общегородском Дне здоровья;
23-24.09., 30.09.-1.10., 07-08.10.2006г. (сб.-вс.) - Клуб выходного дня в Центре зимних видов спорта (ул. Барнаульская, 41). Активный отдых преподавателей и сотрудников ТюмГУ.

Вот и стартовал Гус Хиддинк по-настоящему в России. Стартовал, надо сказать, без особого блеска. Долгожданной уверенной победы сборной России над хорватами не вышло. Игра нашей команды была до предела невнятной... ошибок куча. Что и говорить - минусов насобирать можно много. Но что толку? Лучше искать позитив. Главный позитивный момент заключается в том, что из-за скудного выбора игроков, включая травмированных и дисквалифицированных, Хиддинк не проиграл очень крепкой и мастеровитой европейской сборной.* Это нам в России кажется, что сборная Хорватии - средненькая команда, но ведь недаром Гус постоянно обращает
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Успех
синоним удачиОЛЬГА ЧИРКОВА

Сотрудники ЦОФК желают всем успехов в работе, удачи и благополучия. Будьте здоровы!

внимание на рейтинг FIFA, где наша национальная команда располагается далековато от хорватов. Выиграть мы, конечно, могли, реализуй хотя бы Аршавин свой момент во втором тайме. Но победа эта была бы вопреки логике, все-таки на данный момент и таким составом мы ничуть не сильней хорватской команды. Так что для начала давайте считать, что Хиддинк выжал из наших парней максимум. Это не значит, что это наш потолок. Главной стратегической ошибкой наших было поле, точнее, тот огород, на котором юрким и техничным Аршавину, Измайлову и Билялетдинову было необычайно сложно продемонстрировать свою технику. Пусть хоть сколько угодно господин Мутко пеняет на оргкомитет женского чемпионата мира, который за три дня до игры России провел под ливнем свой финал на Черкизово, поменять стадион за два дня до матча FIFA разрешает. Именно из-за газона, мне кажется, Хиддинк провел всего одну замену во время игры. Все-таки, например, быстрым Сычеву и Саенко тоже ничего не светило на таком поле.Второй проблемой россиян в игре была нехватка центрального полузащитника - диспетчера. Их у нас в стране дефицит. Их всего трое в российском футболе - Титов, Лоськов, Радимов. Первые двое оказались травмированными, а капитан "Зенита", видимо, сейчас не в той форме, чтобы играть в основе сборной. Вот и пришлось на этой позиции выйти динамовцу Семшову, которому явно не хватило специальных навыков. Диспетчер - это стержень команды, тот, который разгоняет атаки, выбирает их направление, то бишь делает их более умными. Конечно, можно играть и выигрывать и без него, как это все время делает ЦСКА. Но там все-таки все отлажено, как в швейцарских часах. А в сборной мы сейчас увидели в основном авантюрную игру в нападении, где зачастую первый пас пытались отдать защитники, что сразу выключало центр, отсюда и великое множество ошибок в передачах.Но не забывайте, мы действительно в начале большого пути, который нельзя пройти без осечек. Хиддинк везде начинал со скрипом, но когда он полностью вникал во все тонкости местного футбола, его команды выдавали суперрезультаты. Так что давайте надеяться и болеть за наших ребят, они у нас единственные и совсем не такие плохие, как мы о них иногда думаем.

Семнадцать претендентов на денежную премию для талантливой молодежи, учрежденную президентом России, названы в Тюменской области. Среди них, в номинации "научно-техническое творчество и учебно-исследовательская деятельность" - 17-летний Святослав Пиджаков.О своей победе Слава узнал, сидя перед телевизором - новости оказались неожиданными и очень приятными. Впрочем, это не стало поводом для особой гордости: "Родители всегда гордились мной", - говорит Святослав.В копилке молодого тюменца - победы в олимпиадах по физике и математике. Естественно, на ЕГЭ выпускник академической гимназии ТюмГУ набрал хорошие баллы по своим излюбленным предметам (по математике - 93 балла, по физике - 94).Хотя баллы и оценки, как признается Слава, не то, ради чего он живет. Он занимается тем, что ему интересно, и потому добивается результатов.

Коротко о главном
С 28 августа 2006 по 3 сентября 2006г. 

в г. Познани (Польша) проходил чемпио
нат мира среди студентов по мини-футбо
лу. Студент 3-го курса ИФК ТюмГУ Геор
гий Замтарадзе и выпускник ИФК-2006 
Денис Абышев в составе сборной России за
воевали золотые медали.

***
2-3 сентября в с.Упорово состоялся чем

пионат и первенство области по летнему 
биатлону и лыжным гонкам на призы гу
бернатора Тюменской области.

Спортсмены-биатлонисты состязались 
на лыжероллерах. Члены сборной ТюмГУ по
казали хорошие результаты. В спринте сре
ди призеров оказались студенты ИФК: пер
вокурсники - Татьяна Мальцева, Екатери
на Еремичева, второкурсники Марина Яков
лева, Иван Каменцев, Радик Абулов, Дмит
рий Стрепетилов, студенты 4-го курса - 
Екатерина Захарова и Наталья Якимова, 
аспиранты ИФК Анастасия Шипулина и 
Андрей Маковеев.

3 сентября состоялся кросс. В масстарте 
на дистанции 10 км Андрей Маковеев стал 
третьим. Среди юниоров в тройке призеров - 
студенты ИФК Абулов. Иван Каменцев, 
Павел Кузнецов. Среди мужчин Дмитрий 
Стрепетилов занял 2-е место. Среди деву
шек на дистанции 10 км - 1-е и 3-е место у 
Татьяны Мальцевой и Дарьи Душиной. Ека
терина Захарова и Наталья Якимова среди 
женщин заняли первые места.

Продолжает успешные выступления в 
Италии студент 3-го курса Института 
физической культуры ТюмГУ Антон Решет
ников. На этот раз спортсмен отличился в 
155-километровой гонке "Marini Silvano Cappelli 
Sportivi". Этот отрезок он преодолел за че
тыре часа шесть минут и десять секунд и 
привез в свою копилку бронзовую медаль.

Закончились очередные соревнования 
большого тенниса по турнирной сетке в 
немецком городе Эссене. Студент 2-го курса

Института физической культуры Тюмен
ского государственного университета Анд
рей Плотный в стартовом матче в двух 
сетах расправился с представителем Арген
тины Даниэлем Руа - 6:2. 6:1.

•kkk

В г. Бердске Новосибирской области про
ходил полуфинал России Азиатской части 
по гиревому спорту. Сборная гиревая команда 
Тюменской области, в составе которой 
студенты Тюменского государственного уни
верситета (МС Александр Кальченко 
(ИМиКН) в весовой категории до 80 кг 
занял 2-е место и Анна Усольцева (факуль
тет психологии) в весовой категории до 70 
кг заняла 3-е место), заняла общекоманд
ное I место.

Представителем Всероссийской Федера
ции гиревого спорта на соревнованиях был 
старший тренер-преподаватель ИФК Тюм
ГУ, судья международной категории Сергей 
Борисович Толстов.
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